

TRANSCRIPCIÓN

VISITA A CANARIAS DECLARACIONES A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN

Canarias, 22 de agosto de 2019

(*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

PEDRO SÁNCHEZ, presidente del Gobierno en funciones.

Presidente: En primer lugar, yo quería trasladar un mensaje de gratitud, de enorme gratitud, a la profesionalidad de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y también de los servicios de emergencia y de todo el personal voluntario, y que se ha desplazado a la zona del incendio para luchar contra este monstruo del incendio y lograr estabilizarlo, como está ahora mismo.

En segundo lugar, trasladar con mi presencia y, también, la presencia del ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, el cariño, el arrope, el abrigo que van a tener todos los vecinos y vecinas de los municipios afectados por parte del Gobierno de España.

En tercer lugar, quería trasladar algo que también ha dicho el presidente de Canarias que me parece fundamental, y es que el incendio no está extinguido, se ha estabilizado, y por tanto hay que hacer un llamamiento a la prudencia, pero seguidamente también hay que reconocer el que cuando hay una cooperación tan extraordinariamente positiva, como se ha producido entre las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y también entre Administraciones, desde el más pequeño municipio de la isla de Gran Canaria, afectada por el incendio, hasta el Gobierno de España, creo que juntos somos mucho más fuertes y podemos hacer mucho más por vencer, en este caso, a este monstruo del incendio que se ha llevado muchas cosas muy importantes para la ciudadanía de Gran Canaria: un entorno, un paisaje, un patrimonio natural muy importante que esperemos en poco tiempo pueda ser repoblado, en primer lugar por la naturaleza de Gran Canaria, que es poderosa, y en segundo lugar también por el apoyo y el arrope de todas las instituciones.

El Gobierno de España, tanto a las vecinas y vecinos de los municipios afectados, como también a la isla de Gran Canaria, lo único que les puedo trasladar es el compromiso de que vamos a ayudar, de que vamos a arrimar el hombro para que cuanto antes, el día a día, vuelva a ser el que había antes del incendio por parte de los vecinos y vecinas de los municipios afectados.

P. ¿Se puede convertir en ayudas?

Presidente: En primer lugar, lo que tenemos que decir es que todos los instrumentos, todas las capacidades que se van a necesitar por parte de los municipios y también del Cabildo de Gran Canaria y el Gobierno de Canarias para acabar de una vez por todas, liquidar, como se dice, con este incendio, están garantizados.

Y en segundo lugar, pues como estamos haciendo con otros incendios que se han producido desgraciadamente, en este caso en la península, pues lógicamente las administraciones responderán para intentar ayudar, en la medida de nuestras posibilidades, porque lógicamente hay muchas cosas que se han perdido y que no van a poder ser restituidas pero sí, al menos, echar una mano para que los vecinos y vecinas puedan volver a su vida cotidiana antes de ese incendio.



Vamos a hacer las cosas paso a paso, vamos primero a extinguir el incendio y a partir de ahí, creo que durante esta semana hemos demostrado compromiso, resolución y, sin duda alguna, también cooperación entre administraciones para dar la respuesta debida a los vecinos y vecinas afectados por el incendio.

P. ¿(inaudible) Podemos?

Presidente: Yo creo que es importante estar donde estamos ahora mismo, trasladar esa imagen y ese mensaje de cariño, de arrope, de reconocimiento, a todas aquellas personas que se han desplazado para luchar contra el incendio. Ya habrá otros momentos de responder a esas preguntas.

P. ¿Se mantendrá una base fija?

Presidente: Lo importante es trasladar que, además, hay que ser precavidos. Hay que tener esa prudencia debida de que todavía el incendio no se ha liquidado, no se ha extinguido, pero lo que sí puede saber la población de los municipios afectados y de la isla de Gran Canaria es que el Gobierno de España va a volcar todos los recursos, todo el material necesario para garantizar la seguridad que es lo más importante de los vecinos y vecinas. En segundo lugar, también, la protección de este entorno natural tan maravilloso que tenéis en esta isla y que, desde luego, es la envidia de muchísimas personas que estamos en otras partes de España.

P. Enorme trabajo realizado por los efectivos...

Presidente: Enorme trabajo realizado por los efectivos. Como bien decía antes el presidente, Ángel Víctor, son héroes anónimos y a todos ellos lo único que puedo trasladarles, en nombre del Gobierno de España y del conjunto de la sociedad española, nuestra enorme gratitud porque no solamente están protegiendo vidas, no solamente están garantizando la seguridad de vecinos y vecinas de los municipios afectados por el incendio, sino que también se están jugando su propia vida y eso es algo que un día como hoy tenemos que subrayar, entre todos.

Gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)